
与上海男篮许多内部人士私下聊天
时，对于阿里纳斯的到来，他们中的大多
人，其实始终保持着未知乃至忐忑的态
度。北京队的夺冠，显然刺激了这座大都
市每个人的神经，其中，自然包括上海男
篮内的每一个人。正因为如此，这支一贯
低调的球队，终于祭出了大手笔，或许
说，做出了一次赌博的选择。

“ 选择小米自然非常保险，他至少
能够保证我们一定的成绩。但阿里纳
斯，谁都不好说。打好了皆大欢喜，但
万 一 不 行 ， 这 个 赛 季 很 有 可 能 就 完
了。”这样的声音，在上海男篮队中并
非少数。谁都希望赌赢，可是，第一局
刚刚开始，上海男篮便已经发现自己

身前的筹码很可能将会消失殆尽。这时
候，又是不是该继续这场赌局？考验心理
的时刻来临了！

阿里纳斯是不是张好牌？这是毋庸
置疑的一件事。光是未上场便引起的场
外效应，已经足以抵上任何的广告宣传。
可是这场牌还能不能打？什么时候能打？
打出来还能不能赢？谁都不能告诉坐在
桌上的姚明、章明基等人，即便他们此前
已经对此做出了最坏的打算⋯⋯对于上
海男篮而言，及早抽身离去还是继续下
一轮的赌局，同样是无比艰难的选择。要
么盘满钵满，要么，满盘皆输，一切除了
取决于阿里纳斯的伤势之外，更在于那
颗还敢不敢赌下去的心。

怕什么来什么
姚老板
敢不敢再赌一次？
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阿里纳斯加盟
上海男篮，外界便
对其严重的伤病史
产 生 过 担 忧 。 而

“ 大将军” 首场仅
出战6分21秒便因
伤退离场，让这种
担忧最终化为了无
奈的现实。右侧大
腿肌肉拉伤，按照
过往经验这样的病
例很有可能将缺席
一至两周，甚至是
一个月的比赛。对
于短暂的CBA赛程
而言，几乎没有一
支球队仅依靠单外
援征战近三分之一
个赛季，还能取得
佳绩。选择还是放
弃？最大的难题已
经放在了上海男篮
的面前。

本版撰文
记者 杨羡之

伤情今日能够得知
当晚在场上出现伤病之后，阿里纳

斯在球队工作人员的陪伴下立刻回到
休息室。在队医初步检查和治疗之后，
阿里纳斯穿上自己的外套回到现场，再
也未曾登场。据上海队队医介绍，在经
过初步的检查后，认为阿里纳斯很可能
是右侧大腿肌肉拉伤。虽然伤势如何还
没有得出最终的结论，但可以确定的
是，阿里纳斯缺战已经成为不争的事
实，唯一的悬念就是时间的问题。

而上海队医当时也给出了一个初
步的答案，“ 轻则一个礼拜，重则至少
一个月。”如果预测成真，阿里纳斯将
不能在与天津队的比赛中登场。而12月
2日上海队主场与麦迪相遇的比赛，同
样也存有了变数。

不过，阿里纳斯中方经纪人沙伊峰
在接受记者采访时，却给出了一个乐观
的答复。“ 阿里纳斯的伤情不是十分严
重，在回到酒店又接受一次检查之后，
目前看来最坏也就是一周，也许比一周
更短。”同时，沙伊峰也表示阿里纳斯
的拉伤缘于其不适应北京寒冷的天气，

“ 我跟他也说过北京的天气比较冷，他
自己对于出现这样的情况也很沮丧，毕
竟刚开始第一场球没有打多久就拉伤。
但是我自己比较乐观，这才是第一场比
赛，赛季才刚刚开始。”

昨天，上海男篮俱乐部副总经理张
弛在接受记者采访时则透露，今日，阿
里纳斯便将在北京接受磁共振的检查。

“ 明天他就会去接受一个详细的检查，
到时候就能知道伤病的最终情况。当
然，从俱乐部的角度来说，我们当然不
希望出现什么不愿看到的结果。”

等待还是放弃？
与北京队的揭幕战结束之后，姚明

紧急召集俱乐部总经理章明基，以及主
教练帕纳吉奥，在现场便召开了一个小
型会议。谈话内容，自然是关于阿里纳
斯的伤病。现在，摆在上海男篮面前的
选择其实已经很简单，如果选择继续相
信阿里纳斯，便需等待他的伤愈，否则，
便将本赛季第二次更换外援。

著名篮球评论员杨毅认为：“ 阿里
纳斯属于大腿拉伤，应是长时间不打正
式比赛，不适应节奏和对抗所致。这种
伤，一般得两到三周以上。可是上海等
得了吗？上海的国内球员以防守型居
多，都指着外援得分。少一个外援，少半
壁江山。两三周打不了，这开局就完了。
如果上海换外援，大将军的CBA之旅恐
怕就结束了。”

周六当晚回到酒店的路上，队长刘
炜是和阿里纳斯互相搀扶着蹒跚同行。
那一幕，让所有目睹的球迷都为之心
伤。上海男篮队中的相关工作人员便
曾告诉记者，阿里纳斯的到来，让刘炜
欣喜之余更重燃了夺取冠军的希望。

“ 刘队知道自己职业生涯剩余的时间
已经不多了，这次签来了阿里纳斯，让
他感觉的又有夺冠的希望，真的是要拼
命了。”

相关的知情人士同样告诉记者，阿
里纳斯的这次受伤，已经让上海男篮方
面决定重新对其进行评估。“ 一切还要
看他的检查结果，如果真的要缺席很多
场，那么阿里纳斯在CBA的亮相很可能
就是第一场的6分多钟。不得不说，这其
实是所有人都不愿看到的结果，就跟当
年的弗朗西斯一样。”

老马送上真挚祝福
对于阿里纳斯的上门挑战，马布

里 在 赛 前 便 曾 表 示 ，并 不 关 心 其 他
人的情况，“ 我们最重要的就是做好
自己。”那时候，老马其实已经做好
了迎接这个老对手的准备，同样明白

“ 大将军”很有可能将给自己的球队
制造麻烦。未曾想到，阿里纳斯的提
前伤退，让“ 双雄会” 变成了老马的

“ 独角戏”。
揭幕战，老马轻松拿下16分6篮板8

次助攻，率队战胜上海男篮的同时，也
目睹了老朋友的无奈和低迷。

不 过 ，赛 前 的“ 无 动 于 衷 ”并 不
妨碍老马对阿里纳斯的关心。“ 看到
这样的结果，说实话，我很遗憾。”在
接受记者采访实，老马的话语中颇显

“ 英雄惜英雄” 的情绪，“ 每一个职
业运动员都不愿意遇到伤病，尤其是
我们曾经都经历过这些。在CBA这块
球场之上，阿里纳斯还没有真正证明
自己。甚至说，他都还没有出发！我也曾
经遇到过这种情况，那些并不是美好的
回忆。”

同时，老马也给同胞送上了祝福。
“ 我希望他能够快点恢复过来，摆脱伤

病去打出更好的状态。我知道他非常希
望能够重新开始，也明白他希望重新证
明自己的心情。但现在他需要做的就是
安心治疗，有些事情，不是我们自己能
够决定的。加油吧伙计！”

球迷普遍感到失望
对于揭幕战当晚兴致勃勃前来观看

的球迷而言，在享受主队获胜的同时，心
中到底多少有些遗憾。他们的失落，自然
缘于阿里纳斯的伤退。“ 我们赢了当然
高兴，但是阿里纳斯和老马没有对上，而
且上海男篮几乎没有抵抗力，总觉得还
是少点什么。”一位球迷在赛后接受采
访时表示。北京本地的球迷尚且如此，电
视机前的观众们自然更为失望。

“ 大将军这样脆弱，对不起小巨人
啊！”“ 说好的‘ 阿马’呢？哥再也不信
爱情了！”“ 这或许是CBA历史上最难
看的一场揭幕战。”类似的语言，纷纷
出现在网上。更有球迷戏称，“ 憋着尿
目睹阿里纳斯投中一记高难度三分，喝
彩！上完厕所回来，就不见了⋯⋯”尤
其是昨天下午麦迪首场交出34分的答
卷之后，球迷们更是纷纷叹言，“ 看看人
家小麦，阿里纳斯实在有愧于最大牌外
援的称号。”而相关网站的调查中也发
现，大约有8成以上的球迷，对揭幕战的
精彩程度给出“ 失望”的评价。

不过，上海本地的球迷，倒是依然
对“ 大将军”寄予殷切的希望。“ 上海加
油，一场球不代表啥。”“ 阿里纳斯赶紧
回来吧，我们等着你帮忙拿冠军呢！”

“ 受伤之后运气不好，谁都能碰上，我相
信你没有问题的！”即便受伤、首战状
态不佳，但阿里纳斯的火爆人气，依然
还并未受到过多的影响。

》评论

好牌！不好打！


